
Entrevista	Albert	Marín	(7/03/2014)	
		
Presentación	
Tengo	71	años.	Casado	con	Dora,	3	hijos.	Jubilado	desde	el	2000.	Mi	oficio	primero	es	
tendero,	dependiente	de	comercio	de	telas	de	señora.	Fui	al	seminario,	hago	1º	de	
teología,	me	fui	y	me	casé.	
		
Trabajé	en	Hiperradar,	en	Correos	de	interino,	aprovechando	tiempo	libre	y	terminé	la	
carrera	de	magisterio.	Entré	en	la	enseñanza	y	estuve	en	escuela	primaria,	20	años.	
Entré	en	el	CEIP	Antoni	Tàpies	de	S.	Boi.	
		
He	estado	en	CCOO.	Cuando	estaba	en	Hiperradar	fui	delegado.	Y	en	la	escuela	
también.	
		
Había	sido	consiliario	de	la	JOC	en	el	grupo	que	estaba	mi	mujer	cuando	estaba	en	el	
seminario.	Estuve	en	una	comunidad	popular	en	el	barrio	de	Pomar	de	Badalona,	en	la	
Parroquia	de	San	Sebastián,	iniciando	un	grupo	de	RdV	de	jóvenes	y	luego	hubo	un	
problema	con	la	comunidad	y	nos	fuimos.	Fuimos	deambulando	y	encontramos	la	
HOAC	comunidad.	Donde	estaba	mosén	Breu.	Cuando	empecé,	Salvador	nos	presentó	
a	Jordi	Fontbona	y	a	Toni	Casas	y	empezamos	a	encontrar	la	ACO.	
		
Me	gustó	que	a	diferencia	de	otros	lugares	que	se	hablaba	de	temas,	se	hablaba	de	
vida.	Hace	30	años	que	soy	militante.	
		
He	sido	consiliario	en	Viladecans,	en	Bellvitge,	con	gente	que	viene	de	parroquia.	Soy	
adjunto	o	iniciador.	He	sido	presidente	de	ACO,	en	la	comisión	del	boletín,	responsable	
de	grupo	mucho	tiempo,	de	zona	también.	Ahora	estoy	de	secretario	jubilado	en	la	
zona.	Estoy	en	el	pequeño	comité	de	zona.	
		
Identidad/misión	
La	ACO	es	el	aspecto	de	vida,	no	tanto	de	teoría.	Es	la	manera	de	seguir	a	Jesucristo	
que	tengo.	He	aprendido	a	orar,	revisión	de	vida.	De	adolescente	he	tenido	la	idea	de	
clase	trabajadora	metida	y	ACO	me	conlleva	este	aspecto	de	insertarme	en	la	clase	
trabajadora.	El	compromiso	me	ha	hecho	evolucionar,	no	teorías,	estar	en	la	vida	y	dar	
respuesta	desde	el	punto	de	vista	de	la	fe.	El	trabajo	de	los	consiliarios,	Jordi	Fontbona,	
mosén	Breu	ha	sido	muy	importante.	Encuentro	ACO	como	una	comunidad	y	durante	
mucho	tiempo	no	he	pisado	parroquias	sino	para	ir	a	hacer	cosas.	
		
Lo	que	hace	ACO	es	lo	que	me	ha	hecho	a	mí	y	lo	hace	a	los	demás.	Es	esta	forma	
desde	la	clase	obrera	de	vivir	la	fe	y	transmitirla.	Actualmente	se	ha	hecho	muy	
grande.	En	el	grupo	pasas	por	muchas	situaciones,	ACO	tiene	una	gran	riqueza,	
acompañamiento.	
		
Debería	llegar	a	los	inmigrantes,	más	apertura.	También	debería	meterse	en	las	
parroquias	es	allí	donde	los	puedes	encontrar	más	cerca.	Latinoamericanos	sobre	
todo.	En	un	primer	momento,	la	gente	que	se	acercaba	a	la	ACO	era	la	gente	que	venía	
de	la	inmigración.	



Existe	el	testimonio	de	Pilar	que	es	ciega.	Quién	la	acompaña	es	latinoamericana.	Esta	
mujer	ha	valorado	ACO,	somos	todos	iguales	y	se	trata	de	la	misma	manera.	Tanto	los	
dirigentes	como	la	gente	llana	acogen	bien.	
	
La	tarea	es	necesaria,	primero	para	encontrarte	que	no	vives	solo,	que	no	estás	solo	en	
tus	manías	tan	santas	como	la	fe	y	el	compromiso.	Es	bueno	encontrarse	con	una	
organización	de	iglesia	nada	clerical,	somos	los	laicos	los	que	tomamos	esta	
responsabilidad,	es	un	mundo	de	aprendizaje.	Antes	de	1992	fui	presidente,	es	toda	
una	escuela	de	aprender	a	nivel	personal,	como	relacionarte	con	la	gente,	como	
hablar.	Antes	era	muy	tímido,	ACO	me	desveló	esto.	Abrirte	a	la	dimensión	del	
evangelio	y	el	compromiso	cristiano.	
	
La	Iglesia	de	la	que	habla	el	Papa	me	veo	muy	reflejado.	Estamos	en	esta	onda.	
		
Con	mucha	mano	izquierda	deberíamos	ser	más	exigentes,	vendemos	muy	baratita	
ACO.	Si	comparas	con	la	HOAC,	es	otro	extremo.	Un	militante	de	la	HOAC,	me	decía	
que	tenían	que	existir	los	dos	movimientos:	uno	para	la	gente	entregada	y	otro	para	
los	que	van	tirando.	No	puede	ser	que	haya	gente	que	no	se	presente	a	las	
responsabilidades	y	decir	que	es	un	grupo	de	ACO.	Quizás	nos	tenemos	que	quedar	
con	menos	gente,	o	hasta	aquí	hemos	llegado.	Aquí	admitimos	toda	la	gente,	mientras	
haya	un	compromiso.	Esto	se	valora.	
		
La	RdV	también	nos	distingue.	Hay	grupos	que	la	RdV	está	aguada.	Se	hace	el	esfuerzo	
por	parte	del	movimiento	para	actualizarlo.	Pienso	que	a	través	de	las	zonas	se	debe	
entrar	más	en	la	RdV.	
		
En	las	parroquias	depende.	El	rector	si	es	favorecedor	de	ACO.	Nos	ven	con	un	cierto	
miedo	a	complicarse	la	vida.	La	cosa	de	misa	semanal	ya	les	va	bien.	La	gente	de	
parroquia	que	se	mete	en	un	grupo	hay	una	renovación	del	evangelio.	Relacionar	vida	
y	evangelio	les	hace	mucho	bien.	Pierden	este	miedo.	
		
Hay	gente	que	nos	ve	demasiado	metidos	en	la	estructura	de	la	iglesia,	Cristianos	por	
el	Socialismo,	por	ejemplo.	Demasiado	en	la	diócesis.	Mucha	gente	nos	desconoce.	
Estuve	en	el	consejo	diocesano	y	ves	que	no	conocían	ACO.	Creo	que	haría	falta	que	se	
nos	conociera	más,	sobre	todo	en	la	Iglesia.	Quizás	nos	conocen	más	partidos	y	
sindicatos,	que	dentro	de	la	Iglesia.	Quizás	la	Iglesia	nos	ha	silenciado.	Ha	habido	un	
divorcio	de	los	militantes	más	antiguos	con	la	Iglesia.	La	jerarquía	es	una	cosa	y	
nosotros	somos	otra.	Cierto	recelo,	lo	van	rompiendo	los	curas	que	creen	en	los	
movimientos.	
		
Esto	se	hace	del	tú	a	tú,	del	boca	a	boca.	También	se	puede	hacer	con	publicaciones	y	
pasarlas.	Invitando	como	esta	mujer	que	va	con	Pilar	ciega,	invitando	a	asistir	o	hacer	
como	hacen	los	franceses	(partages	de	foi).	De	cara	a	la	misión	de	la	evangelización.	La	
visión	crítica	en	el	mundo	obrero	y	la	situación	social,	se	da	allí	donde	estamos	con	el	
testimonio.	
	
Siempre	me	he	manifestado	creyente	y	crítico.	Ayer	vi	lo	que	decía	Sobrino,	cuando	



mataron	a	Ellacuría.	
		
Es	un	estilo	de	vida.	Mis	hijos	me	parece	que	han	cogido	de	nosotros	más	la	parte	
social	que	la	evangélica.	
		
Contexto/escenario	
Deberíamos	hacer	red	con	entidades	que	tengan	una	relación.	Con	la	HOAC,	ya	se	
trabaja.	Estoy	como	ACO	metido	en	Hospitalet,	intento	meterme	en	un	grupo	de	
Justicia	y	Paz,	Cristianismo	y	Justicia,	y	el	Foro	de	teología	y	liberación.	Allí	se	ha	
querido	hacer	una	red	de	entidades	de	todo	tipo.	Estoy	bastante	relacionado	con	la	
plataforma	antifascista.	
	
No	podemos	ir	individualmente.	Hay	las	cuestiones	laicas	como	los	sindicatos,	los	
partidos	de	izquierda.	La	red	es	la	misma.	
		
Habría	que	centrarse	en	los	pobres,	los	más	desfavorecidos.	Y	en	el	compromiso	por	el	
cambio.	Apostar	a	pesar	de	todo	por	los	sindicatos,	aunque	haya.	Los	militantes.	
Apostar	como	movimiento	por	el	mismo.	La	red	conservarla,	hacerla.	
		
Comunicación	
Ahora	no	llega	nada.	Cuando	me	meto	en	la	web,	ahora	no	hay	nada.	La	web	debería	
tener	la	posibilidad	de	poder	entrar	y	comentar,	es	demasiado	estática.	
		
Espiritualidad	muy	marca	de	ACO.	Debe	salir	en	la	web.	En	los	ejercicios	de	verano,	
trabajamos	las	diferentes	maneras	de	orar.	Espiritualidad	ignaciana,	los	del	Foucauld,	
era	un	momento	y	hacíamos	oración.	Venía	una	persona	a	explicarlo.	
		
Conviene	que	salga	la	actividad	de	la	zona.	Intenté	hacer	unos	corresponsales.	Cuesta	
que	funcione.	Quizá	no	funcionó	por	no	insistir,	por	desidia	mía	y	de	ellos	también.	Si	
pones	el	cuerno	bien	puesto.	Había	muchas	teclas	a	poner,	hacer	seguimiento.	
		
Tema,	el	sentido	de	la	muerte.	La	María	de	mi	grupo	hará	un	taller	en	Semana	Santa.	
Es	algo	importante.	El	sentido	de	la	vida	lo	da	la	muerte.	
	


